
Rouen Métropole 2050 : l'avenir se conjugue au présent

Temps de lecture

7 minutes

- Publié le 19/01/2023 - 11:42 Mis à jour le 19/01/2023 - 11:42

La Métropole Rouen Normandie engage une concertation ambitieuse avec les habitants pour construire un projet d'avenir de notre territoire à l'horizon 2050.

L'élaboration du SCoT AEC PLUi constitue l'occasion de poser aux habitants de la Métropole toutes les questions sur la vie et l'organisation des activités et des ressources sur notre territoire (se nourrir, se loger, travailler, se déplacer, se ressourcer...) et sur leur évolution entre aujourd'hui et 2050. La concertation grand public se poursuit avec la construction du « Projet de Territoire ». Plusieurs occasions vont ainsi être offertes aux habitants pour dessiner ensemble leur vision de Rouen Métropole 2050 avec en point d'orgue le **Kiosque 2050 qui se déplacera sur 19 sites du territoire métropolitain du 15 mai au 15 juin.**

Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Président de la Métropole Rouen Normandie, Charlotte Goujon, Vice-Présidente de la Métropole Rouen Normandie en charge de la transition écologique, Djoudé Merabet, 1er Vice-Président en charge de l'urbanisme et Sylvie Nicq-Croizat, Vice-Présidente en charge de la démocratie participative, de la co-construction citoyenne et de l'open data : *« Nous avons fait le choix de retravailler en même temps nos deux documents stratégiques en termes d'aménagement du territoire, afin de mener une réflexion d'ensemble, ambitieuse et cohérente, pour inventer le Rouen Métropole 2050, conciliant l'urgence climatique et avenir plus juste. La feuille de route que nous nous apprêtons à écrire ensemble sera décisive pour les générations futures. Nous allons venir à votre rencontre, dans vos communes, pour vous donner la parole. Unissons nos forces, nos réflexions, et rêv(is)ons ensemble notre territoire de demain ! »*

SCoT AEC PLUi "Rouen Métropole 2050" : la feuille de route et les outils qui permettront d'atteindre un territoire désiré à l'horizon 2050

Le changement climatique, les lois Zéro Artificialisation Nette (ZAN) et Zéro Émission Nette (ZEN) sont un nouveau cadre d'action auquel la Métropole Rouen Normandie décide de s'adapter, pour tendre à la neutralité carbone, la sobriété, la défense écologique et agricole, etc.

Comment concilier urgence climatique et préparation d'un avenir plus juste pour nous tous ?

Comment vivrons-nous en 2050 ? Ces questions sont au cœur des réflexions qui vont être engagées par la Métropole Rouen Normandie à l'occasion de la révision de deux documents stratégiques pour le territoire : le SCoT-AEC et le PLUi.

L'élaboration du SCoT, du PCAET (AEC) et la révision du PLUi sont 3 démarches s'inscrivant dans la même dynamique, celle de définir la feuille de route et les outils qui permettront d'atteindre un territoire désiré à l'horizon 2050. Les démarches sont donc considérées comme un unique projet, traduisant une vision du territoire à 2050 déclinée dans les différents documents de planification.

Les enjeux :

- Informer et construire des contributions sur un projet « 3 en 1 » aux enjeux systémiques et complexes, sur un très vaste territoire aux réalités diverses.
- Créer un temps de travail et d'échanges sur le projet d'avenir de notre territoire métropolitain qui regroupe 500 000 habitants vivant dans 71 villes et villages au fonctionnement et aux dynamiques riches et variés.
- Apporter de la clarté et saisir l'opportunité d'embarquer les forces vives locales dans une mise en mouvement voulue en faveur de la transition climatique, environnementale, sociale et économique.

Afin d'échanger et construire avec les habitants le « projet d'avenir de notre territoire commun », la Métropole engage une concertation ambitieuse. Cette concertation se déroule dans les 71 communes du territoire. À partir du 15 mai 2024, la Métropole va à la rencontre des habitants : un kiosque mobile, autonome en énergie, va circuler dans plusieurs communes du territoire !

Les animateurs présents sur le kiosque apporteront :

- Une information sur le projet « Rouen Métropole 2050 » et les questions stratégiques sur l'avenir du territoire métropolitain.
- Une distribution de dépliants informatifs sur les procédures liées à l'élaboration du Schéma De Cohérence Territorial valant Plan Climat Air Energie, et à la révision du Plan Local d'Urbanisme Intercommunal

-
- Un questionnaire destiné aux habitants sur les questions stratégiques du territoire (questionnaire également disponible à partir du 15 mai sur le site de « Je participe »)
 - Un mur d'expression permettra aux habitants de s'exprimer sur les sujets liés aux ressources, l'avenir de la Seine, l'organisation du territoire, les coopérations et la neutralité carbone.

Planning de la tournée du Kiosque 2050

Avenue Pasteur - Rouen : Mercredi 15 mai après midi

Franqueville-Saint-Pierre - Parking du Super U : Jeudi 16 mai au matin

Festival Graines de Jardin : Samedi 18 mai au matin

Vivacité : Samedi 18 mai après-midi

Mont-Saint-Aignan - marché place Colbert : Mercredi 22 mai au matin

Malaunay - Parc Georges-Pellerin : Mercredi 22 mai après-midi

Quartier Saint-Sever – Rouen : Jeudi 23 mai matin

Isneauville (place du marché) : Vendredi 24 mai au matin

La Bouille - Marché au niveau du bac : 24 mai après midi (16h 20h)

Base de loisirs Jumièges-Le-Mesnil : Mercredi 29 mai (après-midi)

Marché Elbeuf : Jeudi 30 mai au matin

Marché de Duclair : Mardi 4 juin au matin

Commune du Trait : Mardi 4 juin après midi

Marché de Sotteville : Jeudi 6 juin matin

Lycée Val de Seine Grand-Quevilly : Jeudi 6 juin après midi

Marché Saint-Étienne-du-Rouvray (Rue du Madrillet) : Mercredi 12 juin au matin

Base de loisirs de Bédanne - Tourville-La-Rivière : Mercredi 12 juin après-midi

Marché Chatelet - Rouen : Jeudi 13 juin au matin

Darnétal - parvis de l'hôtel de ville : Jeudi 13 juin après-midi

Parmi les questions stratégiques abordées dans le cadre du Projet de Territoire : Comment vivre dans la Métropole en 2050 ? (les mobilités, les nouvelles formes d'habitat et d'industries, un territoire qui s'adapte à l'évolution des modes de vie) - Comment ménager les ressources ? (les équilibres des écosystèmes, adapter les besoins aux ressources) - Quel avenir pour la Seine ? (développer l'activité fluviale, réappropriation des bords de Seine par les habitants) - Comment repenser l'organisation du territoire ? (localisation des pôles d'emploi et d'habitat, plan de mobilité et services de proximité, complémentarité avec les autres territoires) - Quelle coopération entre les territoires de la Métropole ? (une offre cohérente de mobilité, de services et d'habitat, travailler à l'échelle des communes, des régions et des agglomération) - Comment atteindre la neutralité carbone ? (pour une meilleure efficacité énergétique, pour favoriser la sobriété, pour développer les énergies renouvelables).

La concertation se poursuivra également via plusieurs autres rendez-vous :

4 réunions participatives territoriales :

- Mardi 4 juin : de 18h30 à 21h00, à Malaunay (Hôtel de Ville)
- Vendredi 7 juin : de 18h30 à 21h00 à Sotteville-lès-Rouen (salle Ambroise-Croizat)
- Mardi 11 juin : de 18h30 à 21h00 à Elbeuf, (salle Franklin, Place Mendès-France)
- Jeudi 13 juin : de 18h30 à 21h00 à Boos (salle polyvalente La Gribotière)

Mais aussi, via un questionnaire en ligne sur [JeParticipe](#)

Les enfants imaginent la Métropole de demain

Un atelier créatif est organisé pour les enfants âgés de 7 à 14 ans le samedi 8 juin, de 14h à 17h, dans les locaux de la Métropole. Dans des ateliers en petits groupes, les enfants pourront aborder des enjeux tels que l'eau, l'urbanisme, la mobilité, la gestion des déchets, les logements ou les énergies renouvelables. Tous les enfants âgés de 7 à 14 ans sont invités à cet atelier créatif qui leur permettra de dessiner leurs souhaits pour l'avenir de notre territoire.

Le grand oral de la convention citoyenne des transitions

Le 19 juin, à la suite de six week-ends de travail intensif en septembre, octobre, décembre, février, avril et juin, les membres de la Convention citoyenne seront fin prêts à présenter leurs conclusions au Président et aux vice-présidents de la Métropole. Ne manquez pas cette occasion unique de découvrir leur restitution, qui se tiendra de 18h à 20h au Pavillon des transitions.

Une conférence suivie d'un débat

La Métropole propose aux habitants de la Métropole une conférence suivie d'un débat le 24 juin 2024 à 18h30 avec Xavier Desjardins sur son ouvrage écrit avec David Djaïz *La Révolution obligée* au Pavillon des Transitions.

Xavier Desjardins est professeur en urbanisme et Aménagement de l'espace à Sorbonne Université. Il est chercheur au sein de l'équipe Médiations, Science des lieux, science des liens. Ses travaux de recherche portent sur les liens entre urbanisme et mobilité, les politiques territoriales d'aménagement ainsi que les concepts et méthodes de l'urbanisme. Ses terrains de recherche sont principalement situés en Europe de l'Ouest. Il est également consultant en matière de stratégies et projets territoriaux.

Inscription [sur le site du Pavillon des transitions](#)

Ce dispositif de concertation se poursuivra en septembre et octobre 2024 avec des ateliers en direction des jeunes (Université de Rouen, MJC...) et des balades urbaines.